

Amar nuestra Vocación xaveriana

*¡Voy a hacer algo nuevo!
Ahora acontece; ¿no se dan cuenta?
(Is 43,19)*



Preparando el XVIII Capítulo General

Ficha n. 01 (Septiembre 2022)

De dónde venimos

*El tiempo es precioso
cuanto preciosa es la gracia,
cuanto precioso es el paraíso,
cuanto precioso es Dios.*

(Conforti, La Palabra del Padre, mayo 1918)

Objetivo

Mirar al pasado con gratitud

(cf. Francisco, Carta a los religiosos, 21.11.2014)

Texto de inspiración xaveriana

74. El repositionamiento que nos ha pedido el XVI CG a partir del primer anuncio, nos ha llevado a recorrer el camino de nuestra historia xaveriana para captar en ella la chispa inspiradora que nos ha sostenido en el curso de los años, permitiéndonos, con mucha creatividad y audacia, afrontar y superar las dificultades.

75. Conforti ha vivido y nos ha

indicado la profunda unión entre consagración y misión. Fundando nuestra vida en Jesús pobre, contemplado, amado y seguido, compartimos la alegría de la misión inspirada por los pobres, destinatarios privilegiados del Reino (cfr. C 9).

Con ellos expresamos nuestra primera solidaridad mediante los bienes compartidos, el compromiso por un mundo más justo, la dependencia como actitud positiva de desapego, la corresponsabilidad, la laboriosidad y la honestidad como buenos y sencillos administradores (cf. C 30).

(Documentos del XVII Capítulo General)



**MISIONEROS
XAVERIANOS**

Bukavu (RDC), Julio 2023

dg.saveriani.org



Presentación

Tras el periodo de renovación conciliar, caracterizado por el camino identitario y misionero que favoreció la nueva edición de las Constituciones Xaverianas (1983), la Congregación ha continuado abriendo nuevas vías de misión (por ejemplo, la reapertura de China-1990; o las nuevas presencias en Filipinas-1991, Mozambique-1998, Tailandia-2012, Marruecos-2020; u otras aperturas dentro de las Circunscripciones en donde ya estábamos trabajando). Actualmente estamos presentes en 22 países.

A través de estas aperturas hacia la internacionalidad del Instituto (gracias a la AMV, la estructuración de la formación inicial en las distintas etapas y en 4 o 5 Teologías internacionales, las iniciativas de formación permanente), aunque el número de miembros disminuye, globalmente somos más interculturales: en las últimas tres décadas, hemos tenido el doble de xa-

verianos fallecidos que en los primeros 100 años del Instituto: "nuestros mártires y el ejemplo de otros hermanos que han dedicado su vida al servicio del Evangelio, nos estimulan en el camino de fidelidad al carisma" (XVIICG 25).

Los temas de los últimos Capítulos Generales: al CG que aprobó la *Ratio Missionis Xaveriana* (XIV CG de 2001) le siguió la reflexión sobre la *Espiritualidad Xaveriana* (con el Congreso de 2006 y el XV CG de 2007), y sobre la Misión (con el Congreso de 2012 y el XVI CG de 2013). El XVII CG de 2017 retomó el tema del *primer anuncio* en la línea del CG del 2013.

Los "lugares" de misión *ad gentes* se han desplazado de una concepción geográfica de la misión ('sólo' algunos 'países de misión') a una dimensión existencial de la misma, "de salida constante hacia las periferias de su propio territorio o hacia los nuevos ámbitos socioculturales" (EG 30). Todas las Iglesias locales están llamadas ahora a una

"conversión misionera" para vivir, con creatividad, la apertura y el apoyo incluso material a la evangelización. Junto a las actividades de *primer anuncio*, los javerianos, animan en la actualidad unas 84 comunidades parroquiales en el mundo (algunas de ellas en situación de primer anuncio) así como otras modalidades - diferentes y necesarias - de presencia misionera.

Señalamos los acontecimientos significativos de alcance carismático: la beatificación (1996) y canonización (2011) del Padre Fundador, el Año Jubilar de la *Carta Testamento*, los procesos de beatificación de algunos hermanos. Estos acontecimientos renuevan el camino de la Familia Carismática Xaveriana (es decir, de todas las diferentes realidades religiosas y laicales que la constituyen) hacia los caminos de la misión *ad gentes* hoy, como, por ejemplo, el diálogo con las hermanas y hermanos de otras religiones, con el mundo no creyente o post-cristiano; el primer anuncio y el ca-

tecumenado para la formación de nuevas comunidades cristianas; el compromiso de salvaguardar la creación (ecología integral), la presencia creyente y evangelizadora en el mundo digital...

Desde el punto de vista social, en los últimos treinta años, el posmodernismo nos ha abierto a la inteligencia artificial, con sus desafíos. Algunas de nuestras Circunscripciones han vivido períodos de guerra en los que, ante la grave insseguridad y encontrándose desarmados, no han faltado testimonios de comunidades cercanas a la gente compartiendo la misma causa por la justicia y la paz. La pandemia del Covid-19 nos ha revelado nuestra fragilidad, potenciando nuevas vías de misión (desde actividades sectoriales confiadas a hermanos individuales, hasta hermanos que han asumido diferentes servicios en sinergia gracias a las nuevas tecnologías de la comunicación).

Amar nuestra Vocación xaveriana

*¡Voy a hacer algo nuevo!
Ahora acontece; ¿no se dan cuenta?
(Is 43,19)*



Preparando el XVIII Capítulo General

Ficha n. 01 (Septiembre 2022)

Método

Esta ficha está pensada para la reflexión en nuestras comunidades locales. Después de una reflexión personal, respondemos como comunidad a las preguntas propuestas, y las comunicamos por escrito enviándolas, antes del **15 de octubre**, a uno de los dos coordinadores o al secretario de la *Comisión Preparatoria*¹ con copia a los Superiores de Circunscripción. Sugerimos limitar la extensión de las respuestas a dos páginas o menos. Si alguien quisiera proponer reflexiones personales más articuladas y compartirlas con todos, puede enviarlas a la DG para que las publique en la página web.

Preguntas

1. ¿Me siento personalmente parte de la historia xaveriana? ¿Qué conciencia tengo de nuestra historia, qué pienso?
2. ¿Cuáles han sido los principales cambios en los últimos veinte años en nuestra Familia Xaveriana y en la Misión?
3. ¿Cuáles son los principios que han llevado a decidir/realizar algunos cambios en las últimas décadas?
4. ¿Cuáles son los valores de nuestra historia, las experiencias y las actitudes que siguen siendo prioritarias para el camino de nuestra Familia misionera?

(Por el Comité Preparatorio del XVIII Capítulo General)

¹ P. Fabien T. Kalehezo: kalehezo@saveriani.org, P. Eugenio Pulcini: pulcini@saveriani.org y P. Faustino Turco: faustinturco@gmail.com